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Программа переселения из подработанных территорий ГУРШ в регионе работает очень избирательно. 
Одни кузбассовцы уже получили выплаты за новые квартиры, некоторым достались какие-то копейки, 

а кто-то вообще не смог в программу попасть. В чем проблема? 
Разобрались на странице 2
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

ПОБЕГ
У простых кузбассовцев давно есть ощущение, что программа переселения ГУРШ 
в регионе работает очень избирательно. Некоторые люди, живущие в ветхих 
домах, уже получили выплаты за новые квартиры, некоторым достались сущие 
копейки, а кто-то вообще не смог в программу попасть. Тут два варианта: 
или в ГУРШ закралась ошибка, или мы не всё знаем о механизмах её работы. 
Так давайте разберемся.

Кому и сколько
На самом деле расчёт по выпла-

там в программе простой, и каждый 
переселенец вполне может прикинуть 
причитающуюся ему сумму даже без 
калькулятора. 

Но опять же не все подряд в этих 
населённых пунктах могут стать счаст-
ливыми получателями субсидии. Есть 
условия:

Жильё должно быть признано вет-
хим или непригодным для прожи-
вания из-за ведения горных работ 

на ликвидируемых 
шахтах. Если ваш дом 
рассыпается на глазах, 
но нет заключения 
специализированной 
научно-исследователь-
ской организации – 
никаких субсидий вы 
не получите.

Министерство 
энергетики РФ по-
ясняет, что жильё 

должно относиться 
именно к категории 
«подработанные 
ветхие». То есть если 
дом рушится не из-за 

горной выработки под ним, а просто 
из-за старости, то под программу он не 
подпадает.

Если вы живете в ветхом доме, но 
у вас есть другое хорошее жильё, 
или хотя бы даже самая маленькая 

доля в нём – переселяйтесь туда. Ника-
кие субсидии государство не выделит: 
возражения не принимаются.

Вам необходимо быть зарегистри-
рованным в подлежащем сносу 
доме. Это очень важно! Регистра-

ция должна быть ещё в тот момент, 
когда было принято решение о ликви-
дации угольного предприятия.

По последнему пункту возникает 
больше всего споров и разногласий. 
Находится немало людей, которые 
приобрели жильё после ликвидации 
шахты. Например, некоторые семьи 
с детьми потратили средства материн-
ского капитала на квадратные метры, 
что возвышаются над шахтой, потому 
что рассыпающиеся аварийки стоят 

дёшево. Люди надеялись стать участ-
никами программы, но, увы, претендо-
вать на социальные выплаты по 
программе ГУРШ в та-
ком случае нельзя.

Есть ещё одна 
группа, у которой 
на руках ока залось 
«подработанное вет-
хое» жилье. Это наследники. 
Кузбассовцев, которые получили 
квадратные метры подобным обра-
зом, немало. Однако это наследство 
не приносит никакой выгоды: нового 
жилья от государства не будет. Как 
сказано в разъяснении Минэнерго, 
такие собственники «несут бремя со-
держания, риск случайной гибели или 
случайного повреждения принадле-
жащего им ветхого жилья». Вот такое 
«богатое» наследство!

С ГУРШем не шутят
Как водится в нашей стране – где 

выплаты и субсидии, там и мошенники. 
Нашлись люди, которые пытались за-
работать на ГУРШе. Впрочем, из этого, 
как правило, ничего не выходит. 

ТЕРРИКОНИКАИЗ
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Подобных дел в картотеке суда не 
очень много, но они есть. Мошенников, 
конечно, вычисляют, но беда в том, что 
из-за них сама программа переселе-
ния работает не так быстро и эф-
фективно, как хотелось бы. Законы 
начинают работать ещё жёстче, чтобы 
«отфильтровать» разных проходимцев. 
И потому без помощи остается немало 
честных людей, которым соцвыплата 
действительно нужна.

Несмотря на то что про-
грамма ГУРШ в Кузбассе 
показывает свою эффек-

тивность, ряд законодательных 
нюансов мешают справедливому 
оказанию помощи людям, – счи-
тает вице-спикер парламента 
Кузбасса, Председатель Сове-
та регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
в Кемеровской области Юрий 
СКВОРЦОВ. – В частности, не 
совсем понятно, почему наслед-
ники аварийных домов, которые 
не попали в списки в своё время, 
вынуждены содержать аварийный 
дом без права на переселение. 
Что не мешает криминальному 
элементу скупать дома за бесце-
нок и становиться обладателем 
жилья за счёт налогоплательщи-
ков. Это нужно менять.

Свежеиспечённые участники 
программы должны помнить об 
одном важном условии: вы должны 
приобрести новое жильё в течение 
трёх месяцев! Затем предоставить 
в Росреестр зарегистрированный 
договор купли-продажи – и госу-
дарство переведет продавцу потра-
ченные деньги. Купленную квартиру 
нужно оформить в общую долевую 
собственность на всех получателей 
соцвыплаты. Только так!

Буква закона, 
или Хата с краю

Главный вопрос, который терзает 
многие умы: кто те счастливцы, что 
подпадают под данную программу? 
Объясняем: зона деятельности ГУРШ 
не безгранична. Программа распро-
страняется только на города, в ко-
торых было закрыто максимальное 
количество шахт: Киселевск, Проко-
пьевск и Анжеро-Судженск.

Итак: если собственник пропи-
сан и живет в квартире один, 
государство выплатит ему сум-
му на покупку нового жилья из 
расчёта. 
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Семье из двух человек 
полагается

У вас большая семья? 
Тогда умножаем 
18 кв. м на число её 
членов и получаем 
конечный результат. 
Получается, чем больше членов в семье, 
тем больше денег.

Вот яркий пример.

Судебное заседание. 2015 год. 

Бывший заместитель начальника 

отдела технико-экономических обо-

снований и капстроительства города 

получает четыре года условно.

А всё потому, что ранее вместе со 

своим сыном чиновница провернула 

нехитрую схему. Молодой человек 

купил жильё в одном из бараков 

под снос буквально за копейки – 

40 тысяч рублей. Прописался в этой 

квартире. Вскоре по той же схеме его 

соседями оказались сестра и племян-

ник бывшей чиновницы. В результате 

после сноса барака родственники 

стали счастливыми обладателями 

квартир общей стоимостью около 

двух миллионов рублей. Переезд 

оплатило государство.
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Хотят  последнюю 
природу отнять

Никто не спорит: промышлен-
ность – это основа процветания 
Кузбасса. Вот только чем боль-
ше и масштабнее «распускаются» 
производства, тем стремительнее 
жухнет и вянет экология в регионе. 

В последние годы бизнесмены сде-
лали несколько решительных попыток 
подмять под себя те немногие уголки 
почти чистой природы, которые у нас 
ещё остались. 
Все помнят недавнюю историю, когда 
разрез «Колмогоровский Южный» 
едва не лишил жителей Кемерова 
прекрасного места отдыха. 

Бизнесмены запланировали 
начать разработку участков в по-
лукилометре от Беловского водо-
хранилища, у одноименной ГРЭС. 
Никого совершенно не заинтересовал 
тот факт, что на берегу водоёма нахо-
дятся пляж «Золотые пески», детские 
спортивно-оздоровительные лагеря 
и базы отдыха. 

Намеченные планы возмутили 
кузбассовцев и заставили встрево-
житься энергетиков. Ведь, как пояс-
нили специалисты, взрывные работы 
на разрезе вполне могли вывести 
из строя Беловскую ГРЭС. Однако эти 
доводы не заставили предпринимате-
лей задуматься о последствиях: когда 
перед глазами людей маячат выгод-
ные контракты и прибыльное дело, 
нарушение работы стратегического 
объекта вообще теряет какое-либо 
значение. Взрывы выведут из строя 
электростанцию? Мелочи!

К счастью, целостность ГРЭС и зону 
отдыха для всех жителей Кузбасса 
и соседних областей удалось отстоять.
После истории с разрезом 
«Колмогоровский Южный» 
под угрозой нашествия горняков 
оказался участок «Таргайский». 

Когда-то на нём располагался 
популярный в СССР дом отдыха. 

В наши дни он не заброшен. Нао-
борот – здесь кипит жизнь! Работает 
санаторий, были построены кот-
теджный посёлок и дачи. 

На защиту местной природы 
встали жители Новокузнецкого рай-
она. В итоге территорию люди отстоя-
ли, аукцион был отменен, но возника-
ют сомнения: надолго ли?
А жителям Андреевки и Лесной 
поляны грозило оказаться в самом 
эпицентре экологической  катастрофы. 

Некие бизнесмены задумали вновь 
начать работы на старой шахте возле 
этих населённых пунктов. Превратить 
шахту в разрез и окружить дома жи-
телей угольными штреками и ямами – 
таков был план. К счастью, в жизнь он 
не воплотился. Более того, окрестности 
получили статус «особо охраняемой 
природной территории».

Этим местам отдыха повезло, од-
нако в других районах работы всё же 
начаты, ведутся. Следовало бы возму-
титься, но, если подумать, Кузбасс – 
угольное сердце России. А значит, 
надо же где-то копать?

Потому что без угля 
ни туда и ни сюда

В настоящий момент на Кузбассе 
работает более трёх с половиной тысяч 
промышленных предприятий: метал-
лургических, химических, угольных.

Вместе 
с тем эколо-
гия региона 
испытывает 

серьезную 
нагрузку. Оксид 

углерода, взве-
шенные вещества, 

диоксид азота, хлористый водород… 
Превышение содержания этих веществ 
постоянно фиксируются в атмосфере. 
Из-за шахт и разрезов 
сточные воды пресы-
щены солями тяжелых 
металлов. 

Исследования также 
показали загрязнение 
рек Яя, Барзас, Кия, Тя-
жин, Алчедат. В водоёмах 
региона регистрируются 
превышения пре-
дельно допустимых 
концентраций 
нефтепродуктами, 
железом, азот 
нитритом в не-
сколько раз!

А наши 
земли? Площадь нарушенных земель 
неуклонно растет, потому что увели-
чивается масштаб добычи угля, а вот 
работы по рекультивации буксуют.

Однако и речи не может быть о том, 
чтобы во имя спасения окружающей сре-
ды свернуть угольное производство. Как 
бы странно ни звучало, уголь – наш хлеб. 

ГДЕ ЗОЛОТАЯ СЕРЕДИНА?
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Ежегодно в нашем 
угольном крае 
нарастает градус 
напряжения между 
промышленниками 
и экологами. Ситуа-
ция накалена до пре-
дела. Уголь в топку 
этого противоборства 
подбрасывают еже-
годные статистические 
данные по уровню 
загрязненности реги-
онов. В прошлом году 
Кузбасс занял 58 место 
из 89 субъектов РФ. 
А в текущем стреми-
тельно скатился на 
четыре пункта. 
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Поэтому 
в интересах реги-

она продолжать работы 
по его добыче. Вместе с тем 

не стоит забывать и об ответственно-
сти бизнеса, который в соответствии 
с законодательством обязан проводить 
масштабные мероприятия по сохране-
нию природы. Начать хотя бы с очист-
ных сооружений: на всех ли производ-
ствах они имеются?

В общем, чтобы решить дилемму, 
необходим диалог между экологами 
и промышленниками: следует доби-
ваться уступок с той и с другой сто-
роны, мониторить ситуацию, внедрять 
новые технологии. Надо стремиться 
к тому, чтобы растущая экономика 
Кузбасса не мешала, а помогала его 
пока ещё богатой природе.

В результате диалога 
экологов и представителей 
экономики должны рож-

даться новые законы и под
законные акты, – считает 

вице-спикер парламента 
Кузбасса, Председатель 
Совета регионального 
отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – 

ЗА ПРАВДУ в Кеме-
ровской области Юрий 

Скворцов. – Необходимо выстраивать 
адекватные стратегии и реалистич-
ные планы. Всё это требует долгой, 
кропотливой, порой скучной работы. 
Но она уже идет силами и законода-
телей, и угольщиков, и экологов. Ведь 
все мы хотим видеть Кузбасс регионом 
передовым во всём.

Юрий Скворцов

223,3 150
87,4 87,4 

миллиона тонн 
каменного 
и бурого угля

угледобывающих 
и перерабатывающих 
предприятий

В прошлом году 
в угольной столице 
России было добыто

миллиона 
тонн угля 
обогащённого

На кузбасской 
земле работает 
порядка

К концу 
прошлого года 
насчитывалось 

39 шахт, 57 разре-
зов и 56 обогати-
тельных фабрик 

и установок

Угольная 
отрасль Кузбасса 

является регионо
образующей – это факт. 
Производства набирают 

обороты, уголь добывает-
ся, горняки продолжают 
инвестировать, появля-

ются новые рабо-
чие места 
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
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тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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ширить список? Да 
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ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.
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ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
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При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
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выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
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коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС

НАБОЛЕЛО

ПАПЫ – 

КАЗАНОВЫ,

Добро пожаловать в морг
К сожалению, проблема алкоголизма в нашем 

регионе далека от решения. Как сообщает министер-
ство здравоохранения Кузбасса, именно спиртные 
напитки в прошлом году стали главной причиной 
вымирания трудоспособного населения. 

ПРОДАВЦЫ ЦИРРОЗА

Наливайки в жилых домах и ликёро-водочные магазины, к сожалению, 
давно стали привычной частью пейзажа. И пока спрос рождает предло-

жение, в пьяном угаре сгорают не только моральные и нравственные 
ценности нашего общества. Алкоголь убивает всё больше наших со-

граждан – и взрослых, и самых маленьких. Что делать будем? 

ПОДЖЕЛУДОЧНОЙ
И УБИЙЦЫ 

Пьяно жить 
не запретишь?

Правительство пытается как-то бороться 
с этой бедой, вводит ограничения. Например, при-
лавки с горячительными напитками закрываются 
в праздничные дни: 9 Мая, в День молодёжи, День 
знаний и так далее. Но это никак не мешает любите-
лям алкоголя купить бутылку, а потом сгонять ещё за 
одной. Тем более что далеко идти не приходится. 

Торговать алкоголем в розницу в многоквартирных 
домах и пристройках к ним строго запрещено. Также 
спиртного не должно быть на прилавках торговых 
точек площадью менее 25 метров, если они находятся 
в сельской местности. Продажа пива на розлив в мно-
гоэтажках вообще под полным запретом. Но кого эти 
ограничения останавливали?

По всей России предпринимателей, которые 
торгуют без лицензии, или «наливаек», более 
чем достаточно. Ежегодно у них изымается от 
шести до десяти миллионов литров жидкого 
яда с градусами. 

Вообще, заболеваний, 
которые появляются 
изза злоупотребления 
горячительными, 
специалисты 
насчитывают 
более двухсот. 
А «вклад» алкоголя 
в возникновение 
различных 
заболеваний 
варьируется 

от 5 до 75%

Эксперты подсчитали, что с потреблением 
алкоголя связаны смерти:

69%  
от цирроза 
печени

47% 
от панкреатита

61% 
 

от кардиомиопатии 
и миокардита

Конец мая. Куз-
басс. Все экстренные 
службы подняты по тревоге – 
ищут пропавших детей. Подклю-
чились волонтеры, кинологи с собаками, 
авиация, поисковики «ЛизаАлерт», просто 
неравнодушные люди. А пока весь регион 
искал двух маленьких сестёр, соцслужбы 
выясняли, почему мать не сразу обнаружила 
пропажу детей. Оказалось, семья неблагопо-
лучная! Мать частенько пила. Нетрезвой она 
была и в этот раз. 

Та история, к счастью, закончилась хорошо. 
Замерзших, уставших, искусанных насекомыми 
сестёр нашли в трёх километрах от дома. Вернули 
матери. Правда, можно ли применить слово «хоро-
шо» к ситуации, когда детей воспитывают родите-
ли-алкоголики? И можно ли назвать таких матерей – 
матерями?

Свою «спиртную» статистику ведет и ре-
гиональное МВД. Цифры этого ведомства 

тоже шокируют. В 2022 году в Кузбассе 
количество смертельных отрав-

лений спиртосодержащими 
напитками выросло на 50%! 

с 1034 до 1070 

 А по данным Роспотребнадзора,  
 за прошлый год количество случаев  
 отравления значительно увеличилось:  

Дают – бери! И пей
Доступность и относительная деше-

визна – вот главные враги трезвого обра-
за жизни. Поэтому в России зачастую дети 
уже с 13 лет начинают «подсаживаться» на 
алкоголь.

Кстати, в Шотландии очень мало пьющих 
подростков. Там вообще практически не 
употребляют, хотя лет десять назад стра-
на буквально спивалась. А дело в том, что 
для борьбы с алкоголизацией шотландцы 
сосредоточились на мерах, которые должны 
повлиять на поведение и привычки населе-

ния. Например, там повсеместно работают 
различные организации, которые призва-
ны помочь людям справиться с пагубной 
привычкой. Ну и, конечно же, детям никто 
никогда не продаст даже безобидное, ка-

залось бы, «легкое» пиво ни в одном магази-
не, как ни проси.

В Кузбассе в прошлом году из незакон-
ного оборота были выведены почти 

62,9 тысячи литров алкогольной 
и спиртосодержащей продук-
ции. За три месяца текуще-
го года – более 19 тысяч 
литров. Сергей Миронов

Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов уже давно выступа-
ет за запрет на продажу алкогольной 

продукции лицам до 21 года. 

Алкоголизм 
губителен 
для будущего 
нации. Зарегистриро-
ванные на сегодняш-
ний день колоссальные 

масштабы распространения этого социального 
зла в молодежной среде создают угрозу нацио-
нальной безопасности, ставят под вопрос буду-
щее государства. Опыт показывает, что одними 
запретами пьянство, как и другие пороки, ещё 
никто не смог искоренить, но и без запретов это 
сделать невозможно. Трудно поставить заслон 
алкоголизму в стране без четко очерченных воз-
растных групп. Надо продемонстрировать жест-
ко и недвусмысленно, что употребление алкоголя 
запрещено в юношеской и, увы, про это тоже при-
ходится говорить, – детской среде. Мы должны, 
наконец, осознать, что снисходительное отно-
шение к раннему началу употребления спиртного 
приводит к ужасающим последствиям.

Позицию лидера партии социалистов поддер-
живает и вице-спикер парламента Кузбасса, Пред-
седатель Совета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
в Кемеровской области Юрий Скворцов.

 По информации министра внутренних дел    
 Российской Федерации, алкогольные  

 напитки в России пьют свыше  
 80% подростков.  

Ведь пьянство чаще всего начинается именно 
с легких спиртных напитков. При этом те же энер-
гетики с добавлением спирта – огромное искуше-
ние для школьников. 
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КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС 7ЦЕНА ВОПРОСА

ЧТО ДЕЛАТЬ, КОГДА
ПАПЫ – 

КАЗАНОВЫ, МАМЫ – 
КУКУШКИ?Международная экономическая 

организация развитых стран 
подсчитала, что в Евросоюзе 

41,9% детей рождены вне брака. 
Повезло детишкам из Кореи, 
Японии и Турции – меньше 
3% неполных семей. Россия 

со своими 22% тех, кто рожден 
матерями-одиночками, оказалась 

где-то в середине рейтинга. 

За сухими цифрами исследования 
кроются непростые судьбы людей. 
Тянуть в одиночку ребёнка, а то 
и нескольких? Да при нынешних 
непростых условиях жизни? Тяжело. 
Впрочем, если брак расторгнут и отец, 
или реже мать, ушел из семьи, это не 
снимает с него ответственности. Ро-
дил, воспитывать не захотел – значит, 
плати алименты.

АЛИМЕНТЫ ПЛАТЕЖОМ 
НЕ ВСЕГДА КРАСНЫ

И вот тут начинается самое слож-
ное – алиментщики используют самые 
разнообразные хитрости, лишь бы ли-
шить своих детей положенных выплат.

 
Просто вдумайтесь: как 

сообщило главное управление 
службы судебных приставов по 
Кузбассу,  в мае текущего года 
задолженность кузбассовцев 
перед своими детьми достигла 
460 миллионов рублей!

 Причём из года в год люди не стре-
мятся погасить свои долги перед 
дочками и сыночками. Наоборот, стара-
тельно их копят.   Для сравнения:  
 в прошлом году эта задолженность  
 была равна 332 миллионам рублей,  
 то есть на 28% меньше. 

Давить на совесть? В случае с та-
кими безответственными папашами 
и мамашами-кукушками дело беспо-
лезное. Достаточно посмотреть какие 
способы они выдумывают, чтобы 
избежать своих обязанностей: зани-
жают реальные доходы, усыновляют 
детей в новых семьях, не устраиваются 
на официальные работы или получают 
деньги на карточки родственников.

Впрочем, судебные приставы тоже 
не бездействуют. 

Выход есть
Какой? Его пред-

ложил лидер Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИО-

ТЫ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов. Он совместно 

с коллегами уже внес 
в Госдуму законопроект, 

который устанавливает 
минимальный размер и но-

вый порядок выплат алиментов. 
Инициатива Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ га-
рантирует защиту прав ребёнка даже 
в случае уклонения родителей от своих 
финансовых обязательств.

  15556 
должникам 
ограничило 
выезд за пре-
делы страны 
Так что на курор-
ты в Турцию или 
Египет никто из них 
уже не полетит. 

  3977 человек лишены права 
управлять транспортными сред-
ствами. Пусть пешком ходят.

  1013 должников привлечены 
к административной ответствен-
ности. Пока что.

  554 должника привлечены к уго-
ловной ответственности. 

В прошлом году 
сотрудники ведом-

ства составили 
1 794 акта описи 
и ареста в отно-

шении имущества 
кузбассовцевдолж-

ников. Сумма по 
этим актам – 41 миллион рублей. 

Причем 54 акта в отношении 
транспортных средств на 

сумму 13,9 миллиона  
рублей. 

Эту меру применили к самым злост-
ным неплательщикам. Наказание за 
пренебрежение к собственным детям 
им грозит достаточно суровое: прину-
дительные или исправительные работы, 
арест или даже краткосрочное лишение 
свободы!

Помогли хоть как-то повлиять на 
ситуацию принятые меры? Не особо. 
Только 38 человек из тех, кто отказы-
вался оплачивать содержание своих 
детей, наконец, нашли в себе какие-то 
человеческие чувства и начали пере-
водить деньги. Пусть даже небольшие. 
Остальные так и продолжают бегать 
и прятаться от приставов. В голове не 
укладывается:  80% злостными  
 неплательщиками являются мужчины,  
 остальные 20% – женщины, которые  
 выносили, родили и тут же забыли  
 о сыне или дочке! 

 Есть в законопроекте решение  
 для случаев, когда плательщик  
 игнорирует свои обязательства. 

Сергей Миронов

На сегодня размер 
алиментов при-
вязан к финансо-

вому положению платель-
щиков, которые зачастую 
либо намеренно занижают 
доходы, либо действительно 
получают мизерную 
зарплату, с кото-
рой начисляются 
копейки, – на-
поминает 
Сергей Миро-
нов. – Получает-
ся, что выплата 
алиментов 
превращается 
в фикцию, они не 
выполняют главную свою задачу – не 
позволяют обеспечить ребёнку до-
стойный жизненный уровень. Нашим 
законопроектом мы предлагаем 
установить в статье 81 Семейного 
кодекса РФ минимальный размер 
алиментов. Их величина не должна 
быть ниже прожиточного мини-
мума на ребёнка, установленного 
в регионе, где постоянно проживает 
получатель алиментов.

Мы предлагаем очень 
простой порядок: если 
гражданин, которого 

суд обязал перечислять алимен-
ты, подался в бега, эти средства 
выплачивает государство из ре-
гионального бюджета. Когда такой 
гореродитель отыщется, субъект 
Федерации сможет взыскать с него 
сумму выплат. Да ещё с учётом 
процентов за пользование чужими 
средствами, – отмечает Сергей 
Миронов. – Таким образом, наша 
инициатива обеспечивает гаран-
тии социальной защиты детей, 

которые либо вообще не получа-
ют положенные им алименты, 
либо их размер не отражает 
современные реалии. У нас есть 
мужчины, которые бегают, как 

зайцы, по всей стране и не 
собираются выполнять 

свой долг, не помо-
гают своим де-
тям и их мамам. 
Мы предлагаем: 
первое, чтобы 

минимальная 
сумма алимен-
тов была равна 
прожиточно-
му минимуму 

в каждом конкретном регионе, где 
проживает ребёнок. Второе, мы 
хотим избавить бедных несчаст-
ных женщин от поиска этих 
гореотцов, с которых не могут 
взыскать положенные алименты. 
Мы предлагаем, если суд присудил 
алименты, государство должно вы-
плачивать эту сумму женщине до 
тех пор, пока оно не найдёт этого 
гореродителя.
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Кроме того  
ведомство:

Фото из архива Партии СРЗП
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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